

et de nombreux groupes volontaires mettront de l'avant les efforts des Nations Unies dans la poursuite de ce but. Beaucoup de travail sérieux y a été consacré cette année et, malgré un climat politique défavorable, on est parvenu à réaliser quelques progrès, dont les plus récents à la conférence sur les armements qui vient de se terminer. Et pourtant, après trente-cinq ans - la moitié de la durée traditionnelle de la vie humaine - nous sommes encore loin du véritable désarmement envisagé dans la Charte des Nations Unies. Ce n'est que lorsque nous en arriverons là que la sécurité de notre vie, la vie de nos enfants et même toute vie sur terre sera assurée. Je tiens à réaffirmer notre foi en cet objectif, et à vous dire que nous continuerons de contribuer activement à la négociation des accords multilatéraux sur le désarmement dans le cadre des Nations Unies. A cette fin, le Canada a nommé récemment monsieur Arthur R. Menzies comme premier Ambassadeur au désarmement. Monsieur Menzies participe actuellement aux délibérations de l'Assemblée générale.

Les espérances des Canadiens vous accompagnent, monsieur le Secrétaire général, dans vos efforts inlassables pour améliorer les situations de conflits qui continuent à troubler le monde. Nous nous réjouissons de votre succès récent dans le relancement des négociations intercommunautaires à Chypre. Nous souhaitons que vos tentatives en vue de terminer le combat entre l'Iran et l'Iraq, ainsi qu'en Asie du Sud-Est, puissent aussi être couronnées de succès. De telles activités exemplifient ce que j'appelais, dans mon allocution à l'Assemblée générale, la tâche principale des Nations Unies; c'est-à-dire, canaliser l'impact du changement dans des directions constructives.

La situation des millions de réfugiés et de personnes déplacées dans bien des régions du monde en est une qui exige une réponse internationale coordonnée. Nous avons apprécié vos efforts pour encourager les états membres à reconnaître leurs responsabilités et à réagir aux besoins humanitaires des personnes concernées, et de s'adresser aux causes fondamentales de telles situations. Nous anticipons la mise en oeuvre de procédures en vue d'assurer une coordination et une application plus efficaces des efforts internationaux d'assistance humanitaire dans ces situations. Nous reconnaissons, en outre, le rôle important que vous-même pouvez jouer en utilisant vos bons offices pour entrer en contact avec les gouvernements dès les premières étapes des situations graves reliées aux droits de l'homme, y compris celles qui impliquent des exodes massifs de réfugiés.

Le thème principal de l'attention des Nations Unies cette année, soit le dialogue Nord/Sud, a une relation avec tous les autres. L'avenir de l'humanité entière dépend de nos